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臺北市政府產業發展局外部顧客意見改善說明 

一、整體綜合分析 

臺北市政府以產業發展局等 10個政策貼近民眾權益之局處為受評局處，進行外部顧客滿意度問卷調查，於 106

年 10月 26日至 11月 17日進行調查及回收，調查方式為網路及紙本郵寄問卷，本案整體報告已公布於本府研考會

網站最新消息。本次調查網路及紙本產業局部分總計回收 114 份樣本，以本次調查範圍所提出之外部顧客名單 337

份為母數，總回收率為 34.3%，經調查外部顧客對本局之施政滿意度，填答「滿意」者達六成以上，整體表現帄均

為 79.46分。 

二、外部顧客所提重要開放意見改善說明 

本次調查目的為使本府各局處了解外部顧客對於相關政策之意見，使政策推動更接近民意與需求，以提升本府之施

政效能，在綜整開放性意見部份，外部顧客大多針對「整體政策規劃建議」、「特定政策之改進建議」、「加強政策行

銷」、「調整管理方式」、「提升工作績效」、「服務品質改善」、「激勵局處同仁」、「暢通溝通管道」及「工作配合流程
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及方式」等九類型提出建議。依據本次調查結果，本局就外部顧客開放性建議依九大面向提出檢討分析如下： 

 

編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

1 
希望我們這些零散的攤販可以集

中，不要進市場，沒生意做 

1. 有關零星攤販之管理，目前採定時定點營業方式管

理。 

2. 另依攤販管理自治條例第十條規定，領有攤販營業

許可證者，於公民營市場新建、改建、擴建或有空

攤時，應優先容納。市場處將據以輔導攤販並進行

教育訓練。 

將於本（107）年上半年度預計

辦理 2場攤販教育訓練時併同

說明。 

2 
如何提升服務品質，促進商場的發展

與地方的繁榮，謝謝 

商業處持續輔導商圈型塑獨特風貌，並辦理店家輔導

品牌塑造，以促進商圈發展。 

- 

3 

我們產發局的工作人員，效率高，服

務好，感謝，選手村進駐案，雖公會

未進駐，但還是很感謝多方協助 

本局將持續精進努力，提供民眾更好的服務。 - 

4 沒對口窗口，自治會的單位太小了 

1. 各公有零售市場現行皆有管理員做為自治會及民

眾接洽的窗口，將持續加強與自治會的溝通與交

流。 

2. 另市場處分別定期舉辦市場及夜市自治會之座談

會，其中每 2個月舉行一次副市長與公有零售市場

自治會長座談會，除聯繫各市場並了解各市場的需

求。後續將於本年度 3、5、7、9、11月份賡續辦

市場處各市場管理員每週均會

不定期親臨市場現場與自治會

溝通交流，並每月至少督導 1

次。 

另每 2個月舉辦一次副市長與

自治會長座談會，107 年度預計

辦理 6場；每年舉辦一次夜市自
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

理副市長、產業局局長、市場處處長等與本市北

區、東區、南區及西區等自治會長座談會；每年舉

辦 1次夜市自治會教育訓練暨座談會，107年度將

於 3月份舉行。透過現場交流，充分傾聽自治會心

聲，並依其所提意見據以成案列管積極辦理妥處。 

治會教育訓練暨座談會，107年

度預計於 3月舉行。 

5 很滿意 本局將持續精進努力，提供民眾更好的服務。 - 

6 

產業局幾年來提供市民綠化教育推

廣活動，讓市民享受美化環境與食安

推廣教育的知識傳授，改變市民對於

健康生活，健康飲食的觀念 

本局將持續辦理相關綠化教育推廣活動，謝謝您的支

持與鼓勵。 

- 

7 
希望產業發展局能夠勤走基層，能夠

多聽聽傳統市場的聲音 

市場處持續定期舉辦座談會傾聽市場需求。此外，局

處長官現行亦透過相關走讀活動、各市場普渡及尾牙

等活動，軟性與市場自治會交流，傾聽民意並統整處

理。另本處將加強走訪市場，必要時邀請局處級長官

親臨市場，了解市場營運狀況。 

每月至少督導 1次。另市場處將

加強走訪市場，必要時邀請局處

級長官親臨市場，了解市場營運

狀況。 

8 
一直以來沒有收到相關的資訊，卻收

到問卷，有點難懂政府作業 

為提升本府施政效能，本局於外部顧客滿意度調查作

業前，業以正式公函通知受訪對象相關作業頇知，後

續將積極暢通宣傳管道，以方便受訪者作業。 

未來本局在辦理相關作業時，除

以正式公函通知外，亦將透過本

局業務窗口及本局官網加強宣

導。 

9 
產業發展局長官你好，之前產發局都

有依年排定各傳統市場座談會設於

市場處現行均分別定期舉辦市場及夜市自治會之座談

會，其中每 2個月舉行一次副市長與公有零售市場自

每兩個月舉行一次副市長與自

治會長座談會，107年度預計辦
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

市政府 3樓，如今幾年來都沒有排，

以致各市場一些營業都沒有辦法運

作，各市場會長很少會談，市場的生

意運作及市場內設備，請局裡面多排

點時間聯絡 

治會長座談會，除聯繫各市場並了解各市場的需求。

後續將於本年度 3、5、7、9、11月份賡續辦理副市長、

產業局局長、市場處處長等與本市北區、東區、南區

及西區等自治會長座談會；每年舉辦 1次夜市自治會

教育訓練暨座談會，107年度將於 3月份舉行。透過現

場交流，充分傾聽自治會心聲，並依其所提意見據以

成案列管積極辦理妥處。 

理 6場；每年舉辦一次夜市自治

會教育訓練暨座談會，107年度

預計於 3月舉行。 

10 
接洽的單位人員(海辰)，非常專業與

耐心的解說 

謝謝您的支持與鼓勵，本局將繼續加油，為市民提供

更多、更好的田園城市相關政策推動。 

- 

11 

臺北市產發局在林崇傑局長的帶領

下，非常貼近產業的需求，尤其對推

動台北市友善的創新創業環境非常

積極投入，也對業界貢獻良多，謝謝

他們的努力 

持續與產業界溝通、交流，俾利制定符合產業需求政

策，協助產業發展。 

- 

12 
建請在各季節前能提醒換季種植和

種菜類，前能不定時指導 

將會納入社區園圃推廣中心、農業技術服務團及社區

園圃輔導團業務推廣範疇，謝謝您的建議。 

- 

13 

本自治會由市場處為上級單位，與跟

產發局很少接觸，一年之中只有夜市

打牙祭時，才有接觸到也只有開幕時

而已，希望能跟產發局多互動了解，

知道說產發局能夠幫本自治會如何

1. 市場處為攤販主管機關，如有活動、補助及改造申

請等相關訊息將積極提供自治會。 

2. 另艋舺夜市非屬本市列管之臨時攤販集中場。 

3. 另產業局市場處每年將舉辦 1次夜市自治會教育訓

練暨座談會，107年度將於 3月份舉行。透過現場

每年舉辦 1次夜市自治會教育

訓練暨座談會，107年度將於 3

月份舉行。 
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

產業升級，才有競爭力。艋舺夜市自

治會很希望產發局能幫助或成立商

圈組織 

交流，充分傾聽自治會心聲，維持各夜市表達意見

管道之暢通並了解各夜市的需求、積極妥處。 

14 希望主動發送訊息和政策宣導 

本局於政策宣導時，除辦理記者會、發布新聞稿、並

利用捷運燈箱、跑馬燈、廣播、捷運月台電視、公車

外部車體廣告及局臉書粉絲團進行宣導。另一方面，

相關活動訊息亦放置於本局官網、FB及相關作業帄台

（例如：創業台北專屬網站等），針對特定輔導對象

(TA)，也將主動聯絡相關產業公協會或組織進行政策

說明。 

本局將持續主動發送訊息於各

大網站及電子帄台，亦積極透過

相關文宣品宣導政策廣為周知

民眾。 

15 
請在市民農園農場旁產業道路設立

路燈，及附近設立涼亭 

市民農園輔導單位為臺北市農會，係服務其會員私有

農地出租供市民體驗農耕樂趣之規劃；另本意見將轉

達本府工務局公園路燈工程管理處協助有需求之市民

農園於農園旁產業道路設立路燈，及轉達本府工務局

大地工程處協助有需求之市民農園於農園附近設立涼

亭。 

- 

16 
對於要成功市場蓋到地下室非常煩

惱，非常不滿意 

1. 現有成功市場原為道路用地，因應市場用地合法

化，經都市計畫變更後，地面層改為廣場用地，市

場為半地下化使用，目前已由代辦機關新工處辦理

連續壁工程施作。 

2. 市場處已召開數次會議與攤商及附近居民協調，期

每月與攤商召開例行會議，向攤

商附件居民報告重建工程最新

進度資訊，並聽取住戶意見，確

實達成雙向溝通與意見交流之

目標，樹立共同參與、協調及解
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

間亦召開 3次攤商改建說明會，對攤商及居民說明

本工程之使用效益，已減少民眾反對意見。 

決問題之模式。 

17 
產業發展局對外服務非常親民周到

並積極熱忱 

將轉知同仁知悉，並持續保持積極熱忱心態，為民服

務。 

- 

18 

中崙市場改建跟局長有約，及市場處

處長討論協調之結果，當面協調說好

了幫助市場裝修，回到辦公室後，市

場處卻不按照在局裡開會說好的，然

又打壓市場會長，中崙市場 BOT案是

頭一間，應要越做越好，若建議都沒

改進，則會越做越糟，下場會和圓環

一樣拆除，希望可和會長及代表一起

越做越好 

1. 考量市場大樓建造完畢仍有裝修需求，爰於 BOT契

約內將市場室內裝修事宜納入 BOT廠商工作項目，

協助市場裝修。 

2. 市場處於 104年簽奉市府核准，以每攤 3萬元為上

限，補助攤商購置營業設備。 

3. 市場處於各市場皆置有管理員，自治會及攤商如有

市場相關建議及待改進事項，皆得向管理員反映。 

4. 另市場處分別定期舉辦市場及夜市自治會之座談

會，其中每 2個月舉行一次副市長與公有零售市場

自治會長座談會，除聯繫各市場並了解各市場的需

求。後續將於本年度 3、5、7、9、11月份賡續辦

理副市長、產業局局長、市場處處長等與本市北

區、東區、南區及西區等自治會長座談會；每年舉

辦 1次夜市自治會教育訓練暨座談會，107年度將

於 3月份舉行。透過現場交流，充分傾聽自治會心

聲，並依其所提意見據以成案列管積極辦理妥處。 

市場處每兩個月舉行一次副市

長與自治會長座談會，107年度

預計辦理 6場；每年舉辦一次夜

市自治會教育訓練暨座談會，

107年度預計於 3月舉行。以期

充分與自治會進行交流，俾妥處

是類不滿意案件。 

19 產發局局長對本會提出之建議均能 本局暨所屬每年編列相關預算補助相關企業團體推展 - 
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

果斷明確的回應，惟期盼產發局針對

其施政能編列預算補助本會協助達

成目標。 

業務，例如：產業發展獎勵補助計畫、工商團體及廠

商出國參展補助計畫、補助獸醫師公會、學校、依法

登記之動物保護、防疫檢驗、協助市場修繕或活動等，

相關單位如有需求，本局皆有業務窗口願意主動派員

說明，協助申請。 

20 

希望能與產發局有更多接觸，共同發

展商圈，藉此帶動舊城區(萬華、大

同、中正、中山、士林等)，成為市

府西區門戶計畫的助力。因此請貴局

亦能有相關窗口，共同接洽商圈發展

事宜，謝謝 

商業處持續提供商圈活動補助，並以傳統店家改造等

項目，促進商圈繁榮及發展。商圈輔導事務可洽本處

商業輔導科聯繫。 

預計辦理 2場次店家改造說明

會 

21 

產發局透過副市長與會長有約座談

會，可以了解很多市場的現況與需

求，各區的多次座談會，確實展現了

市府重視傳統市場的經營困境，不諱

言，水源市場 98年劇場的設立逃生

門，造成多年的困擾與安全問題不得

其解，使負責管理的單位(市場公安

安全)不能盡良善管理人的責任，礙

於法規，請鈞局配合市場處幫忙解決 

1. 有關水源大廈 1樓 B、C區兩處逃生門設置方式，

本案刻正依郭議員昭巖召開協調會之會議紀錄辦

理。 

2. 另查市場處 107年開口契約招標辦理中，刻正循招

標程序確認廠商，並賡續辦理會勘，預計將於 2月

底前完成裝設消防式連動鐵捲門。 

市場處預計於 107年 2月底前完

成裝設消防式連動鐵捲門。 

22 與受輔導或被指導之社團法人，未能未來安排局內長官拜會相關公協會，將提醒同仁注意 本局將持續針對受輔導或被指
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編號 外部顧客開放意見 改善作為 目標 

主動關心與詢問，局長也太忙了，本

來約的時間卻…別傷了用心努力人

的心 

聯繫細節，避免造成臨時取消會議情形。 導之社團法人提供適當探訪與

協助，並掌握會議聯繫狀況。 

23 
一般說來產發局態度都還不錯;詢問

事情也都能很迅速回覆 

轉知同仁知悉，並持續保持積極熱忱心態，為民服務。 - 

24 
動保及野保業務，需要多些人力，以

落實執法 

動保處之動物保護檢查員現有 11人，係依據動物保護

法第 23條規定設置，其任務為執行動物保護法、野生

動物保育法案件查察取締及寵物業稽查取締等事項。

動保處於 106年初新增預算員額職缺一名(技佐)，原

係市府控留編制內職缺，為因應動物保護法修訂後新

增多項業務及動保案件，經簽奉臺北市政府同意新增

預算員額。 

積極爭取動保法及野保法業務

之相關人力。 

25 

新進承辦人總顯得慌亂，或業務換承

辦人總是說「我再問一下長官」不會

想要了解問題再解決只想要快速結

案 

加強教育新進同仁及業務輪調人員，儘速熟悉業務內

容，如遇不懂業務，可與長官或其他資深同仁討論，

本於解決問題而不是快速結案的態度處理公務，爾後

辦理相關業務之教育訓練，持續強化新進同仁業務熟

悉度。 

本局將加強新進同仁教育訓

練，各主管亦加強輔導同仁精進

辦事效能，加強對新進人員之業

務傳承及專業度訓練。 

26 

完全沒有再回電答覆我提出的問題

與再來應該如何處理後續。個人非常

失望 

本局加強新進同仁教育訓練，各主管亦加強輔導同仁

便民親民之公務價值觀。此外，加強電話服務品質及

同仁對業務熟悉度，以即時回復訊息，並告知後續作

為。 

本局將積極宣導並提醒局內同

仁，如遇民眾來電詢問事項，不

懂時，頇抄寫下來問項及留下聯

絡方式，並與長官或資深同仁討
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論，瞭解其解決方式後，盡快回

電予洽詢民眾知悉。 

27 
建議設置多點諮詢窗口，公開周知的

訊息能更清楚分類 

本局於網站設有業務職掌及承辦人連絡電話等資訊，

以區別諮詢窗口，使公開周知的訊息能更清楚分類。

另針對活動訊息除發佈新聞稿廣宣外，亦發佈於府網

及局網推廣周知。 

本局將加強各種宣傳週知，並適

度設置諮詢窗口。 

28 申請案件說明不清 

本局將加強同仁對業務熟悉度，並訓練同仁口語表達

清晰簡潔，使民眾能快速理解申請案件流程。 

本局將強化同仁教育訓練，增進

業務熟稔程度，俾利清楚回復民

眾詢問，避免案件說明不清並減

少申請者補件之往返時間。 

29 借用場地多開放一點 

本府積極運用公有土地及既有設施打造新創基地，已

營運有 6處，包含臺北創新實驗室、台北創 新中心、

新富市場、同安市場、Audi智慧汽車育成基地及 Tesla

新能源創新示範園區，另為因應產業發展趨勢，支持

新興產業發展所需空間，亦積極規劃各類型產業創新

基地與孵化育成空間，107年底前預計再啟動 3處基地

（digiBlock台北數位產業園區、Maker Space自造者

育成推廣空間及 fashionBlock 台北時尚產業園區），

另外規劃中的新創基地還有 13處，將於未來 5-6年陸

續營運，總計已規劃產業基地共計 22處，可提供總樓

地板面積將達 55萬帄方米。 

本局將積極辦理空間規劃，提供

更多產業發展空間供企業及民

間使用。 
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30 

希望能更重視中藥行的傳統與智

慧，牌照的發放，文化的傳承都是重

要的，難道科學中藥比傳統智慧與文

化更加厲害? 

中藥之販售、製造等管理事項，係受藥事法規範，其

主管機關中央為衛福部，將轉請由衛生局辦理。 

- 

31 
工作流程可以在快一點，常常因為上

級長官需求而改變 

本局將加強縱向及橫向溝通協調，使辦公流程更順

暢，提升行政效能， 

另建立工作流程之 SOP，持續檢討及調整作業流程，俾

利符合民眾及產業發展需求。 

本局將透過每月業務檢討會

議，簡化流程縮短案件處理時

效。 

32 
業務單位很認真，但決策者常更動或

延遲決策，造成工作規劃執行困擾 

本局將加強單位縱向溝通，增進機關工作效能，並積

極持續檢討及調整作業流程，俾利符合民眾及產業發

展需求。 

本局將加強單位縱向溝通，積極

持續檢討及調整作業流程，以利

推展相關業務。 

33 

產業發展局推動「臺北市民田園綠化

教育講座」推廣教育，加惠市民對植

物與市民生活有密切關係，尤其安排

的有機蔬菜、水果栽培管理，可增進

市民對健康飲食生活與養生保健有

莫大的幫助，市民學員一致要求應該

長期辦理推廣此項教育，讓台北市成

為長壽健康的生態城。 

本局辦理田園綠化教育講座已邁入第六年，謝謝您的

支持與鼓勵，本局將會持續辦理，讓台北更加的綠化

與生態。 

- 

34 互動性很好 轉知同仁知悉，並持續保持積極熱忱心態，為民服務。 - 
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35 

產業特性各個不同，即使同一產業也

不見得一致，不要嫌麻煩老想便宜行

事。 

針對特定產業政策規劃時，將事先蒐集更完整的資訊

作為規劃依據，並持續與產業界溝通、交流，俾利制

定符合產業需求政策，協助產業發展。 

本局將更加詳細了解產業生態

及需求，於政策規劃過程中將產

業特性與需求納入評估考量，幫

民眾解決問題。 

36 
活動或補助訊息可以更積極的發送

給協會。 

本局暨所屬機關舉辦之相關活動及補助，其相關訊息

均以公告、新聞稿並視情況舉辦說明會及發函相關單

位，亦發佈於府網及局網推廣周知，以廣為宣傳。 

本局將持續透過各種場合宣導

並提供協會活動及補助相關資

訊。 

 

 


